

---

# 宇和島市教育委員会会議録

---

平成 29 年 9 月定例会

平成 29 年 9 月 21 日開催

宇和島市教育委員会

# 宇和島市教育委員会 平成 29 年 9 月定例会 会議録

1. 開会日時 平成 29 年 9 月 21 日 (木) 16 時 00 分～

2. 場 所 宇和島市役所本庁 A 棟会議室

3. 出席者 教育長 織田 吉和 委 員 高山 俊治 委 員 廣瀬 孝子  
委 員 木下 充卓 委 員 弓削 由美子

4. 欠席者 なし

5. 会議に出席した公務員の職氏名

教育部長	常盤 修二		
教育総務課長兼学校給食センター所長	横山 泰司		
学校教育課長	野田 克己	生涯学習課長	寺尾 利弘
中央図書館長	渡辺 晃	人権啓発課長	山本 利彦
文化・スポーツ課長	宮本 清司	伊達博物館長	土居 道德
吉田教育係係長	田中 英之	三間教育係係長	末光 優子
津島教育係係長	日出山 輝		
(事務局)			
教育総務課課長補佐兼総務係長	土居 弘		
教育総務課主任	崎山 泰慶		

6. 付議事件

報告第 20 号 専決処分した事件の承認について

平成 29 年度教育費 9 月補正予算の要求について

7. 会議概要

(1) 開会宣言 (午後 4 時 00 分)

◎教育長

みなさんこんにちは。ただいまから教育委員会 9 月定例会を始めたいと思います。最初に報告をしたいと思います。

先日の 9 月臨時議会で 2 人の教育委員さんが選任に同意を受けました。木下充卓教育委員さんが平成 29 年 9 月 28 日から平成 33 年 9 月 27 日まで、そして弓削由美子教育委員さんが同じく平成 29 年 9 月 28 日から 2 年後の平成 31 年 9 月 27 日までということで同意を受けましたので、紹介しておきます。よろしく願いいたします。

◎木下委員

よろしく申し上げます。

◎弓削委員

よろしく申し上げます。

◎教育長

あとご挨拶のほうは座ってさせていただければと思います。

先日、供覧でまわってきました教育関係の冊子を見ておりましたら、全国の子どもたちの習い事の調査の資料がでておまして、1位が東京都、2位が愛知県でした。習い事にはピアノや習字などありますけれども、1位の東京都はピアノやスイミング、英語を習う子どもたちが多いです。2位の愛知県はそろばんと習字が多かったです。そろばんについては隣の三重県の影響を受けているのではないだろうかと書かれていました。愛知県は筆の特産地が多いので習字が多いということでした。それと合わせて書かれていた方は愛知県の地域性や風土になにか精神的なものがあるのではないかということから、最近のスポーツ選手でいうとメジャーリーガーのイチローやフィギュアスケートの浅田真央さん、将棋の藤井四段も愛知県であるということから、落ち着いた精神性があるのではないかと思います。彼ら3人が小さいときに習字やそろばんを習っていたかどうかは別にして、愛知県にはそういう風土があるのではないかということから最後の結びには、これからグローバル化の時代で英語などが大事にされるのですけれども、そろばんや書道の習い事が一定の評価を得ているということは見直してもいいのではないかという内容が書かれていました。直接今日の議題とは関係ありませんけれども紹介させていただきました。

(2) 教育長報告

◎教育長

それでは続きまして、教育長報告に移ります。資料の1ページ、2ページをご覧ください。

8月の報告でございます。この場所でありましたけれども、8月3日に教育委員さんの学習会ということで宇和島市が今年度から取り組んでいる標準学力調査、小学校2年生から中学校3年生までの実態について担当から説明がありました。

8月7日の月曜日に大きな取組があったのですが、台風5号の影響でいじめストップの会や夜の深夜補導が中止になりましたが、大洗高校のマーチングバンドが南文のほうであり、部長、課長と行きましたが大変すばらしい演奏で、高校生の気持ち良い演奏を見せてもらい感動したイベントがありました。

10日、第2回の宇和島地区教科図書採択協議会がありましたが、これにつきましても教育委員の皆様にはご迷惑をおかけしました。

次の日は山の日ということでちょうど畦地梅太郎展が三間の記念館でされていまして、私も妻と一緒にってきました。たくさんのお客さんが来られていましたし、あとで高山委員さんを通じてお聞きしますと、グッズがたくさん売っていたということです。

15日、私のほうは愛南町、鬼北町、松野町の教育委員会を訪問しました。これについては以前

報告したかもしれませんが、宇和島市が運用している「わかたけ」のように不登校の子ども達のことを受け入れる施設を今後広げていくというか、宇和島市内に籍のない子どもについては受け入れができないのですけれども、今後の取り組みによって近隣の松野町、鬼北町、愛南町の児童生徒も、ここで場合によっては通室して学ぶことができるようになるのではないかとということがありましたので、各教育長のところへ説明に行った二日間でした。

18日、条件付き採用職員面接というものがありませんでした。これはなんのことかと言いますと、今年市内に10代の若手の学校事務3人が、明倫小学校、城南中学校、津島中学校に入ってきました。ここで半年経過した中での面接があったのですが、本当に3人ともフレッシュな男子2人、女子1人でした。学校にとってはこういう若手の学校事務の先生が児童生徒に関わってくれることによって、子どもたちもまた新たな少し年上の先生から色々なことを学べることはありがたい傾向だなど思いましたので、あえてここで紹介させていただきました。

19日、2回目となるパークス来航150周年記念のプレゼンが今年は市の福祉センターでありました。南予圏域に呼びかけたのですが、実質は大洲の南中学校から1組2人の生徒が参加してくれただけだったのですけれども、中身は木村宗慎さんの評価によると一年前よりもずいぶん上がってきてというお話をいただいたり、今後このことを継続する中で、南予圏域で参加する中学生あるいは高校生が増えるといいなと思ったというところでしたので紹介させていただきました。

22日、愛寄連という寄宿舎をもっている学校、市町の教育長が参加しての会が松山市の中島中学校でありました。寮の運営についての難しさやいろいろな課題を協議する中で、よりよい寮運営に向けての話がこの日に1日ありました。

23日、これもまた教育委員さん方にはご迷惑をおかけして、最終的に宇和島市の道徳教科書採択を行ったところです。

28日、第3回の宇和島市学校再編整備検討協議会がありました。委員さんの中のお二人は投票日の翌日ということで大変お疲れの様子も見られたのですが、お二人とも参加していただきまして熱心な協議ができたと思います。

30日、9月の定例校長会ということで私のほうからは、この4月から8月まで市の教育委員会としてどういうことを中心に取り組んできたかということで、市の部活動のあり方や働き方改革のこと、あるいは学校再編整備検討協議会の基本方針等を学校長に伝えました。この後、教育委員さんからお知恵やお考えをいただきますが、今年の4月に実施しました全国学力学習状況調査の結果が届いておりましたので、そのことを踏まえて、昨年秋から始めている土曜塾、放課後の補充学習、そして愛教研という組織が中心に行っております市の教育検討協議会についてもやはり少しずつ成果を出す形で見直しをしていかなければいけないのではないかとこのことを校長会でお話ししました。以上簡単に触れましたが、ご質問ご意見がありましたらよろしくお願いたします。

— 委員からは特に意見なし。 —

### (3) 付議事件

◎教育長

次に議事に入ります。本日の議案ですが、報告第 20 号の 9 月補正予算要求については予算が公表されていないことから非公開で審議したいと思いますが、異議はありませんか。

◎全員

異議なし。

◎教育長

異議がないようですので、非公開で審議します。

ここからは非公開案件の審議に入ります。

◎教育長

報告第 20 号を上程する。

報告第 20 号

専決処分した事件の承認について

平成 29 年度教育費 9 月補正予算の要求について

◎教育長

説明を求める。

○教育総務課長兼学校給食センター所長、生涯学習課長、文化・スポーツ課長

平成 29 年度教育費 9 月補正予算の要求に関する報告事件を説明する。

◎教育長

報告事件について諮る。

◎全委員

異議ない旨答える。

◎教育長

報告のとおり承認する旨宣する。

◎教育長

それでは、非公開案件の審議が終了したので、会議を公開します。

以上で、本日本日予定の議事はすべて終了しました。

(4) その他

◎教育長

他に意見などありませんか。

○津島教育係長

教育長。津島教育係です。建て替えに伴い先週、三連休で引っ越しをいたしました。裏別館の二階に津島教育係を設置して今週から通常業務ができるようにしております。2 月末位までには、前の庁舎が取り壊されるのではないかという現状の予定です。以上です。

○伊達博物館長

教育長。伊達博物館です。夏休み中に子どもプロジェクトということで、館を巡りながら問題

を解くというイベントを実施しておりまして、例年よりも多く来ていただきました。去年は800人くらいでしたが、今年は1200人くらいの方が来ていただき、大変大勢の方に来ていただきました。そして9月15日に開展式を行いました。大勢の方に参列していただきありがとうございます。いよいよ甲冑展もありますので 皆さん是非見に来ていただけたらと思います。よろしくお願いいたします。以上です。

◎教育長

その他ご意見はありませんか。

— 特に意見なし。 —

◎教育長

それでは次回の日程について。

— 協議のうえ、教育委員会10月定例会を10月26日に開催することを決定する。 —

(5)閉会宣言（午後4時41分）

◎教育長

それでは以上をもちまして、教育委員会9月定例会を閉会いたします。